

Fuerzas del CAPS: una experiencia cartográfica

Resumen

Este trabajo analiza los retos actuales del proceso de desinstitucionalización de la locura en la red de relaciones entre las prácticas sociales que implican un Centro de Atención Psicosocial (CAPS) de la grand Vitória-ES. Los CAPS surgen de la Reforma Psiquiátrica, como una estrategia innovadora para el cuidado de la salud. Ellos son servicios que sustituyen a los hospitales psiquiátricos que siguen la lógica de asilo. Para analizar sus prácticas cotidianas, utilizamos la cartografía como una estrategia metodológica. Hemos podido ver cuales son los medios de atención psicosocial que se engendran y cuales son las líneas de fuerza que pasan por el proceso de Reforma Psiquiátrica en marcha en Brasil. Se ha encontrado que hay, de una parte, una línea del fuerza biomédica. Por otra parte, hay una línea del fuerza que opera por codificación por medio de un aparato Estatal. Entre ella, pasa una línea de fuga escrita en el territorio que requiere una lucha por el cambio cultural, el derecho a la diversidad y la ciudadanía para el paciente psiquiátrico, en definitiva, es una línea trazada en la ciudad.

Palabras-clave: Líneas de fuerzas; Loucura; Salud mental; Reforma psiquiátrica.